

Communiqué de presse

La Fondation Phosboucraa célèbre l'Entrepreneuriat lors de la cérémonie de distribution des équipements aux coopératives de textile de la Région Laâyoune-Sakia EL Hamra

Laâyoune, 21 mars 2024 – La Fondation Phosboucraa, dont la vocation est de promouvoir le développement socio-économique durable dans les régions du Sud du Maroc, a organisé aujourd'hui un événement majeur dédié à l'entrepreneuriat. Cet événement, qui s'est tenu à l'UM6P Laâyoune à Foug El Oued, a été l'occasion de mettre en avant deux programmes phares, le PIAE (Programme d'Insertion par l'Activité Économique) porté à l'échelle nationale par la Fondation Mohammed V pour la Solidarité et la formation CEFE (Compétence Économique par la Formation à l'Esprit Entrepreneurial).

En présence de Monsieur le Wali de Sa Majesté dans la Région Laâyoune-Sakia EL Hamra, la Fondation Phosboucraa a organisé un événement dédié à l'entrepreneuriat pour célébrer les réussites remarquables de deux initiatives majeurs.

La première concerne le programme PIAE en partenariat avec la Fondation Mohammed V pour la Solidarité où la Fondation Phosboucraa a eu l'honneur de mettre à la disposition des coopératives du textile et de l'habillement de la région Laâyoune-Sakia EL Hamra, des équipements professionnels de dernière technologie. Les 20 coopératives sont désormais mieux équipées pour prospérer, développer leur portefeuille clients et contribuer au développement économique de la région.

L'opération de remise des équipements vient en clôture d'un programme d'accompagnement et de formation étalé sur 60 jours, visant le renforcement des capacités techniques dans les métiers du textile et de l'habillement. Ce programme initié par la Fondation Phosboucraa en partenariat avec l'École Supérieure des Industries du Textile et de l'Habillement (ESITH) a permis de former à ce jour, 40 coopératives et 20 techniciens de Laâyoune et de Dakhla.

Le soutien aux 20 coopératives va au-delà de la formation et de la remise des équipements. Un accompagnement sur une durée de 2 ans est prévu en partenariat avec l'ESITH. Il comprend notamment la formation d'un jeune entrepreneur de la région sur la maintenance des équipements remis ainsi que le suivi de la garantie à hauteur de 2 ans pour les machines électroniques et 1 an pour les mécaniques. De plus, l'accompagnement de la Fondation s'étend également sur la facilitation des démarches pour les coopératives pour se structurer en groupements d'intérêt économique (GIE).

La deuxième initiative concerne la formation des facilitateurs en entrepreneuriat basée sur l'approche allemande CEFE (Compétence Économique par la Formation à l'Esprit Entrepreneurial). Dans le cadre de ce programme, la Fondation Phosboucraa a décerné des certificats à 38 bénéficiaires ayant suivi la formation des facilitateurs en entrepreneuriat, dispensée par la coopérative SIAQ. Cette formation, axée sur le développement des compétences en accompagnement à l'entrepreneuriat, a permis aux bénéficiaires d'acquérir les connaissances et les outils nécessaires pour accompagner les jeunes entrepreneurs et pour faciliter la voie vers l'entrepreneuriat aux porteurs de projets.

Rappelons que le programme CEFE a été introduit dans les régions du Sud grâce au partenariat avec la Fondation Mohammed V pour la Solidarité. En effet, parce que la pérennité des projets est un des engagements du programme PIAE, la Fondation Mohammed V pour la Solidarité et la Fondation Phosboucraa se sont également assurées de former des facilitateurs issus des régions du Sud pour accompagner les jeunes entrepreneurs locaux.



« Ces programmes illustrent notre engagement envers l'autonomisation économique des communautés locales », a déclaré Mme Karima Sghiri, Secrétaire Général de la Fondation Phosboucraa. « En collaborant avec des partenaires stratégiques tels que la Fondation Mohammed V pour la Solidarité, l'ESITH ou encore la coopérative SIAQ, nous renforçons notre capacité à catalyser le changement et à créer des opportunités durables pour les populations du Sud du Maroc. »

L'événement d'aujourd'hui a également mis en lumière plusieurs initiatives entrepreneuriales inspirantes qui ont émergé grâce au soutien de la Fondation Phosboucraa. Des entrepreneurs locaux ont partagé leurs parcours, leurs défis et leurs succès, offrant un aperçu précieux de l'écosystème entrepreneurial en pleine expansion dans les régions du Sud.

« Nous sommes convaincus que ces initiatives sont essentielles pour bâtir un avenir prospère et durable. En investissant dans les compétences et les ressources des entrepreneurs locaux, nous contribuons à créer des communautés plus fortes et plus résilientes » poursuit le Secrétaire Général.

L'entrepreneuriat joue un rôle crucial dans le développement économique et social des régions où nous opérons. En soutenant les entrepreneurs locaux, la Fondation contribue à stimuler l'innovation et à renforcer les capacités économiques de nos communautés. La Fondation Phosboucraa est fière de soutenir et de promouvoir l'entrepreneuriat dans les trois régions du Sud du Maroc.

Pour plus d'informations sur les initiatives de la Fondation Phosboucraa en matière d'entrepreneuriat et de développement socio-économique, veuillez visiter nos pages sur les réseaux sociaux.

<https://www.facebook.com/fondationphosboucraa>

<https://www.linkedin.com/company/98110293>

<https://www.youtube.com/@phosboucraafoundation1228>

https://twitter.com/Phos_Foundation

<https://www.instagram.com/fondationphosboucraa/>

À propos de la Fondation Phosboucraa :

La Fondation Phosboucraa a pour vocation de contribuer à la promotion socio-économique des trois régions du Sud du Maroc (Guelmim-Oued Noun, Laâyoune-Sakia EL Hamra, Dakhla-Oued Eddahab) à travers le développement des compétences et des capacités des communautés locales ainsi que le financement et la mise en œuvre de projets structurants. Son ambition est de permettre aux populations du Sud marocain de se construire un avenir meilleur, grâce à un accompagnement innovant, favorisant le développement des potentialités humaines et territoriales.

Créée en 2014, la Fondation a depuis ses débuts mis en place de nombreuses initiatives sociales, économiques et culturelles, déclinées en programmes thématiques mettant l'accent, notamment, sur le développement social, l'agriculture en milieu aride, l'entrepreneuriat, la culture, la santé et le développement urbain.

Aujourd'hui, la Fondation se fixe trois ambitions prioritaires :

- Promouvoir l'accès à l'excellence dans l'éducation

- Soutenir la Recherche appliquée en lien avec les problématiques spécifiques au Provinces du Sud
- Promouvoir l'entrepreneuriat innovant au profit des jeunes.

Avec plus de 200 000 bénéficiaires à ce jour, la Fondation Phosboucraa se consacre au développement socio-économique et humain des régions du Sud marocain, à travers l'innovation et le développement de nouveaux relais de création de valeur et de croissance.

A propos des programmes PIAE :

Caractérisé par une méthodologie innovante, le programme national PIAE de la Fondation Mohammed V pour la Solidarité initié en 2016 repose sur le principe d'accompagnement sur le long terme, en trois phases :

La première est celle de la sensibilisation et promotion de l'entrepreneuriat, qui permet aux bénéficiaires d'acquérir les compétences de gestion et de bénéficier de l'appui technique d'experts afin de pouvoir lancer ou développer leurs projets économiques.

La deuxième est celle du financement par l'octroi d'équipement, et qui consiste à doter les porteurs de projets en équipement et matériel professionnel nécessaires à la mise en œuvre de leurs projets.

Vient en 3^{ème} et dernier temps, l'étape de l'accompagnement post-crédation et qui consiste à soutenir les porteurs de projets durant les premières années de création de leurs projets, et ce pour une période de 24 mois afin d'en assurer la pérennité. D'où la mise en place de la formation CEFÉ pour préparer des facilitateurs en entrepreneuriat.

En 2018, ce programme a été introduit dans les régions du Sud grâce au partenariat entre la Fondation Mohammed V pour la Solidarité et la Fondation Phosboucraa.

En chiffres :

Région de Guelmim-Oued Noun

- 2018 – 2019 : 48 porteurs de projets + 20 facilitateurs formés
- 2019 – 2021 : 27 porteurs de projets et 10 coopératives

Région de Laâyoune-Sakia El-Hamra

- 2019 – 2021 : 43 porteurs de projets + 20 facilitateurs formés
- 2022 – 2023 : 20 coopératives + 38 facilitateurs formés

Région de Dakhla-Oued Eddahab

- 2023 : 20 facilitateurs formés

Contact Médias :

Jihane MOUMINE – Lead Communication Institutionnelle
0667.79.42.29
Jihane.moumine@ocpgroup.ma